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 J'ai passé trois mois en Allemagne à Quedlinburg en Saxe-Anhalt du 5 janvier au 29 mars 

2015. 

 

 Mon correspondant s'appelait Lennard Marschner, j'ai donc partagé sa vie et ses habitudes. 

Je ne m'attendais pas du tout à  ce que cela se passe ainsi mais j'ai été heureusement surpris. Je 

voulais prendre de l'assurance en allemand et dans la vie en général.   

  

 Dans  notre collège, nous sommes trois à avoir vécu cette expérience enrichissante cette 

année,  mais je suis le seul garçon à avoir fait l'échange cette année. 

 

 

LA FAMILLE 
 La famille de Lennard est très chaleureuse et accueillante. Ils m'ont bien reçu et nous avons 

donc pu à la fin du séjour bien discuter de, par exemple, l'ancienne Allemagne de l'Est, ce qui était 

très intéressant. Les premiers jours ont été très durs pour communiquer ou même pour comprendre. 

Je ne me suis pas senti très a l'aise tout de suite avec Lennard. Je pense que lui non plus mais après 

quelques semaines passées en sa compagnie, je n'ai plus eu aucun problème. Nous nous sommes 

donc très bien entendus. Les premières semaines, sa famille  devait parler très lentement afin que je 

la comprenne. Puis petit à petit, au fil des jours, ils se sont remis à parler normalement et je n'ai plus 

eu aucun mal à comprendre. 

 Les parents de Lennard sont hôteliers à Quedlinburg. 

 Lennard ne parlait pas énormément à ses parents sauf pendant les repas, mais en tous cas j'ai 

trouvé que Lennard et sa famille ne passaient pas beaucoup de temps ensemble, comme moi je peux 

le faire avec la mienne. J'ai beaucoup échangé avec la mère de Lennard sur par exemple la période 

de la guerre froide en Allemagne. J'ai donc pu ainsi apprendre beaucoup de choses sur cette époque 

et les habitudes qui vont avec. 

 

 

LE COLLEGE  

 Les deux premiers mois, Lennard et moi sommes allés à l'école en voiture à cause du froid. 

Puis, par la suite, nous y sommes allés en vélo. L'école commençait à 7h30 et finissait généralement 

à 14h. 

 Le rythme était donc extrêmement différent de celui de la France. Les horaires de lever et de 

coucher n'était donc pas les mêmes. J'ai donc eu un peu de mal à m'y habituer. 

 J'étais dans la même classe que mon correspondant. La classe était composée de 28 élèves. 

Ils étaient tous sympathiques même si parfois je me suis querellé avec certains camarades de 

Lennard. 

 Les premiers cours, je n'ai absolument rien compris mais à la fin ça allait beaucoup mieux. 

Je  faisais parfois les contrôles qu'avait Lennard mais je n'étais contrairement à lui pas noté. 

Lennard avait comme matières le français, les mathématiques, l'anglais, l'allemand, la physique, 

l'astronomie, la chimie et l'éthique (philosophie). Le cours d'éthique m'a beaucoup plu car nous 

n'avons pas cela en France. 

 Les professeurs sont plus détendus. L'ambiance l'est donc aussi. 

 Les élèves peuvent circuler librement dans le collège. Ils ont plus d'autonomie et plus de 

responsabilité. 

Nous avons eu aussi des cours de danse à l'école. Ce qui était nouveau pour moi. Là-aussi la 

compréhension était difficile mais au bout de trois mois je pouvais faire aisément ce que les 



professeurs de danse me disaient. Il a y eu deux bals à la fin de mon séjour. Le premier a eu lieu 

dans la soirée au lycée de Quedlinburg. Le second a été organisé à Halberstadt en compagnie des 

familles des élèves. 

 

 

LES LOISIRS 
  Quedlinburg se compose de la ville ancienne et de la nouvelle. Lennard habitait à l'entrée de 

la vieille ville. Il avait donc tous ses amis à proximité. C'était donc très pratique pour notre temps 

libre. 

 Après les cours, Lennard avait différentes activités : batterie ou basketball. Je 

l'accompagnais au basket. Je n'avais encore jamais pratiqué ce sport auparavant, mais j'ai tout de 

suite accroché. 

 Pendant mon temps libre, je sortais régulièrement avec Lennard et ses amis pour aller au 

Skatepark quand la météo le permettait. Le Skatepark se trouvait dans la nouvelle ville. Cet espace 

favorisait les rencontres et la communication avec d'autres jeunes allemands que je ne connaissais 

pas. C'était donc un entraînement sportif et linguistique. Cela m'a été fort favorable dans les deux 

cas. 

 

 

VISITES ET VANCANCES 
 J'ai pu aussi aller en vacances avec la famille de Lennard au bord de la mer Baltique. J'ai 

donc pu me reposer. Nous nous sommes beaucoup  promenés vers la Pologne. Nous sommes restés 

1 semaine là-bas. Il y avait 50 cm de neige partout. C'était génial. Puis nous sommes rentrés à 

Quedlinburg pour avoir encore 1 semaine de vacances. Avec la mère de Lennard, nous avons 

ensuite pendant cette semaine pu visiter tout les monuments de Quedlinburg comme les églises et 

les bâtiments médiévaux (Quedlinburg est une ville où il reste une quantité importante de maisons à 

colombages. Cette ville est classée au patrimoine mondial de l'UNESCO). J'ai pu donc apprendre 

beaucoup de choses sur l'histoire de Quedlinburg. 

 Nous avons pu aussi visiter la ville voisine (Halberstadt) ainsi que les églises qui s'y 

trouvaient. 

 Nous avons pu aussi aller faire les magasins. Tout comme à Halle (la ville où se trouve 

l'aéroport de Leipzig) où j'ai pu aussi me balader avec la famille de Lennard. 

Nous étions plutôt libres pour nous balader. J'ai apprécié la liberté que nous avions. Pouvoir se 

balader en skateboard dans la ville d' Halle était quelque chose de grandiose. 

 

 

 

CONCLUSION 

  Je pense que pendant ce séjour, j'ai pu en apprendre grandement sur les coutumes 

allemandes et les habitudes de vie. J'ai aussi pris de l'assurance dans la vie en général et fait des 

progrès notoires en allemand mais aussi j'ai pu retrouver l'harmonie que je recherchais avec mon 

corps grâce à l'activité physique que j'ai pu faire pendant mon temps libre. Ce voyage m'a donc 

beaucoup aidé à progresser dans tous les domaines. Si j'ai l'occasion de retourner là-bas, j'irai sans 

hésiter. Je suis impatient d'accueillir mon correspondant et je lui souhaite d'en profiter comme moi 

j'ai pu le faire. 

 

Eyob 

 

 

[PS :Eyob a beaucoup grandi pendant ce séjour, et il est revenu avec une impressionnante aisance 

en allemand, parvenant à utiliser indifféremment l’allemand ou le français, avec un accent et des 

intonations qui l’auraient fait passer pour un jeune Allemand ! Très ouvert et avide de découvertes, 



il est revenu la tête pleine d’images et de beaux souvenirs de l’Allemagne. Bravo Eyob, et bonne 

route !] 

 

 Sébastien Lenoir, Professeur d’allemand 

  

   


